relatif à l'invasion serbe, sur les aveux des soldats allemands colligés par M. Joseph Bédier. Puis, il s'efforce de définir l'état d'âme, qui a inspiré à un peuple, cultivé en somme, un pareil mépris des lois naturelles et des traités, et il est arrivé à conclure que cette disposition est due à une philosophie trop attachée à exalter la volonté de puissance, à flatter les bas instincts du caractère germanique. Cet enseignement a été favorisé par le succès insolent de la politique de la force et les ressources d'une technique raffinée; il a logiquement abouti à la doctrine de guerre allemande, qui justifie tous les attentats et la plus abominable sauvagerie par la nécessité d'une lutte biologique pour le triomphe de la race supérieure, de la race élue.

* * *

LES TEMOINS DU RENOUVEAU CATHOLIQUE, par le Père Mainage, chez Beauchesne, à Paris., Rue de Rennes, 117, Paris, VIe.

Le présent ouvrage pourrait sans doute s'intituler plus exactement : "Quelques témoins du renouveau catholique." Si plusieurs de ces récits sont en effet signés d'écrivains en renom, qui ont déjà fait école, ils n'ont pas la prétention de réunir les témoignages de tous les convertis de notre époque. Georges Dumesnil, Paul Claudel, Francis Jammes, Charles de Bordeu, René Salomé, Louis Bertrand, Léontine Zanta, André de Bavier, Pierre de Lescure, Lucien Puel de Lobel, ce n'est pas là tout le renouveau catholique français! Mais les cas envisagés sont assez divers et assez significatifs, chacun selon son espèce, pour donner une idée presque suffisante de l'ensemble. Soit qu'il s'agisse des causes, soit qu'on distingue les divers milieux, soit qu'on précise les points de départ et les courbes d'évolution, il paraît bien que tout se révèle ici en un croquis fort évocateur, voire complet en dépit de son caractère schématique.

* * *

FREDERIC MISTRAL, par José Vincent, chez Beauchesne, à Paris.

Voici sur Frédéric Mistral le premier livre d'ensemble paru en France. L'auteur y révèle d'abord l'harmonieuse beauté de la vie du poète. Puis il étudie son action et sa doctrine. Car il importe aujourd'hui de savoir que Mistral ne fut pas seulement un génial poète. Il fut aussi un "vrai conducteur de peuple", un Français et un Provençal avant tout préoccupé des plus hauts intérêts de notre patrie, de sa Provence et de toutes les